

LA CONSTRUCTION D'UN HÔPITAL DURABLE

Genèse du projet Hôpital Riviera-Chablais Vaud-Valais

Fusion des hôpitaux de la Riviera et du Chablais dans les années 1990.

Décision de regrouper les hôpitaux sur un site unique en 2001, avec le choix du site de Rennaz.

Mise en service du nouvel Hôpital Riviera-Chablais en 2019.

Engagement précoce des autorités en faveur d'une construction durable

Volonté des autorités d'une construction écoresponsable dès le début du projet.

Les objectifs incluent la certification Minergie, l'intégration écologique, la réduction d'énergie grise, l'utilisation de chaleur renouvelable, de panneaux solaires photovoltaïques, et la réduction des coûts d'exploitation.

Certification Minergie

Certification suisse pour la construction durable et l'efficacité énergétique des bâtiments.

Attribuée aux bâtiments répondant à des normes strictes en matière d'efficacité énergétique.

SméO: Le fil rouge pour la construction durable

Outil de planification et de réalisation pour des bâtiments durables.

Met en lien les étapes du cycle de vie du bâtiment avec les phases de développement du projet.

Intégration Écologique

Certification "Nature et Économie" récompensant les entreprises durables.

Favorise des pratiques respectueuses de l'environnement et de bonnes pratiques économiques.

Réduction d'énergie grise

L'association "ecobau" encourage la construction durable.

Sensibilise les professionnels de la construction à adopter des pratiques respectueuses de l'environnement.

Chaleur renouvelable

L'hôpital est alimenté en chaleur renouvelable grâce à un réseau de chauffage à distance local.

Panneaux solaires photovoltaïques

L'hôpital utilise des panneaux solaires photovoltaïques pour produire de l'électricité autoconsommée.

Réduction des coûts d'exploitation

Un système de gestion du bâtiment (BMS) permet de réduire les coûts d'exploitation en optimisant l'utilisation des installations techniques.

Autres mesures mises en œuvre autour de la durabilité

Diverses mesures, notamment en matière d'énergie, de protection de l'environnement et de mobilité, sont mises en place pour promouvoir la durabilité.

À la fin de ma présentation, je donnerai mon avis sur les actions menées pour la construction durable de l'hôpital, en indiquant celles que j'ai trouvées concluantes ou moins. Cela permettra de conclure la présentation de manière concise et informative.